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INÉDITA ALZA

Almuerzos solidarios
en Panquehue

Nuevo Centro
Veterinario en
 Calle Larga

Grave accidente
en San Felipe
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Pasadas las 10 de la mañana de este miércoles -por causas
que se investigan- un hombre perdió el control de su vehículo
en la Ruta 701 sector Los Molles San Felipe.

 A raíz de esto, se produjo un violento impacto con árboles,
falleciendo en el lugar una joven mujer y su hijo de 5 años.
En tanto, el conductor recibió heridas menos graves siendo
trasladado al Hospital San Camilo.
 
 Escena de hondo pesar entre familiares y amigos que
llegaron al lugar a constatar el fatídico hecho.
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Madre e hijo fallecen en
accidente automovilístico en 

San Felipe

En la esquina de María Eufrasia con Avenida Yungay
se levanta el Pueblito Artesanal de San Felipe, que
agrupa a una veintena de comerciantes. 

Producto del Estadillo Social,  Pandemia por COVID-
19 y la proliferación de Vendedores Ambulantes, las
ventas llegaron prácticamente a cero, cuenta Carlos
Huerta, Presidente de los pequeños comerciantes. 

“La situación ha ido cambiando para mejor, han
aumentado las ventas , no a lo óptimo, pero si mucho
más que antes y esto mejoró cuando sacaron a los
ambulantes de las calles” indicó Carlos Huerta.
En el mismo pueblito, se hizo una reunión con las
autoridades para buscar como aumentar las ventas de
los locatarios. 

Más tranquilos están
comerciantes de

Pueblito Artesanal de
San Felipe

 



 

En la oportunidad, los vecinos -correspondientes
al Programa Vínculo y al 40% del Registro
Social de Hogares- pudieron disfrutar un
delicioso plato de porotos.

Alexis Araneda González, cabo 1º y jefe
subrogante de esta oficina de la policía
uniformada, indicó que “llevamos hace bastante
tiempo realizando esta labor. En esta ocasión
fuimos contactados por el Departamento Social
de la Municipalidad de Panquehue, para entregar
alimentación a personas con escasos recursos…
Nuestra oficina mantiene un acercamiento a la
comunidad y por ellos estamos en Panquehue…
Este tipo de actividad la hacemos en San Felipe
con recursos propios de la institución, en que nos
quedó la enseñanza de la ‘Patrulla Covid’, que
entrega raciones de comida a personas en
situación de calle de esa ciudad”.

En la jornada también participaron efectivos del
Retén de Panquehue.
En tanto, el alcalde Gonzalo Vergara comentó
que “siempre es importante cuando se hace un
trabajo en conjunto con Carabineros, en este
caso con el equipo comunitario. Recorrimos
puntos importantes de la comuna. Carabineros lo
hace a nivel valle del Aconcagua y ahora se lo
pedimos como comuna. Estamos contento de
poder entregar almuerzos, especialmente a los
adultos mayores, quienes por lo general están
más solos. Tenemos que agradecer que
Panquehue no tiene personas en situación de
calle”, dijo, agradeciendo al Comisario Ramírez
y a su equipo comunitario y el Departamento
Social del municipio por la labor realizada.

Para la realización de esta actividad, participaron
Almacén de Daisy Cisternas de El Mirador,
Panadería Belén, la concejala Gabriela Vega,
funcionarias de DIDECO y Carabineros.
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Un total de 40 vecinos de Panquehue fueron beneficiados del Almuerzo
Solidario

Actividad organizada por Oficina de Integración Comunitaria de Carabineros de San Felipe y la Municipalidad, con el apoyo de habitantes de la comuna.



 Calle Larga contará con renovado Centro Veterinario Comunitario
Municipal totalmente gratuito
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Con el fin de poder garantizar el acceso para
todas las mascotas de la comuna, es que la
Municipalidad de Calle Larga, inaugurará el
renovado Centro Veterinario Comunitario
Municipal, espacio que cuenta con más de
11 años de antigüedad y que se instaló como
el primer Hospital Clínico Municipal de
Chile totalmente gratuito para la atención de
perros y gatos.

El recinto ofrecerá atención primaria, para
perros y gatos, machos y hembras, en donde
se ofrecerán dos tipos de canastas de
servicios a los que los animales podrán
acceder: Canasta Animal Sano y Canasta
Animal Enfermo. La primera de estas,
cuenta con la suministración de vacuna
antiviral, antirrábica antiparasitario interno y
externo, insumos básicos y evaluación del
estado de salud del perro o gato.

Por su parte la Canasta Animal Enfermo,
cuenta con la suministración de antibióticos,
analgésicos, antiácidos, antiinflamatorios,
fluidoterapia, así como otros fármacos e
insumos clínicos básicos para tratar
mascotas con algún tipo problema.

El espacio orientado exclusivamente a las mascotas callelarguinas, comenzará a funcionar este viernes 8 y funcionará de lunes a viernes de 15 a 19 horas a un
costado del Estadio Municipal

Sobre la próxima inauguración de este establecimiento de salud veterinario, la alcaldesa Dina González Alfaro, sostuvo que “una de las principales solicitudes que
recogimos en el territorio durante el período de campaña fue la necesidad de la comunidad por contar con un espacio de atención veterinaria. Por eso reestablecimos
este Centro Veterinario Comunitario ya que nosotros habíamos tenido una clínica veterinaria hace unos años y que fue la primera que hubo en Chile de atención
gratuita municipal, por diversas razones dejó de atender y hoy estaos retomando este trabajo. Atenderemos todos los días de la semana donde los beneficiarios serán
las mascotas de nuestra comuna que podrán acceder a todos los servicios”, sostuvo la alcaldesa.

En el caso de las urgencias veterinarias, el centro tendrá la capacidad para estabilizar y orientar a los dueños o tutores de la mascota y se entregarán las indicaciones
de derivación respectiva.

Para poder conseguir una hora de atención, se debe llamar al 34 2436249 el primer y el tercer lunes de cada mes, de 9:30 a 13:30 horas. Con motivo de la
inauguración del Centro Veterinario, en esta oportunidad las horas se entregará el jueves 7 de julio de 9:30 a 13:30 horas



La seremi de Educación comentó que se abordaron “distintos temas como la flexibilización de la
Jornada Escolar Completa que se implementó durante el primer semestre, la instalación de los
Servicios Locales de Educación en la Provincia y las condiciones laborales de los docentes.
Abordamos todos estos temas y pudimos contarles las iniciativas de Ley que tiene el Ministerio de
Educación para responder, algunos ya se están trabajando y nos permitirán resolver elementos del
funcionamiento más cotidiano, los que tenemos que trabajar con los gremios y los sostenedores de las
escuelas, que son los municipios”. Agregó que “el Ministerio de Educación ha emanado orientaciones
y Proyectos de Ley que van en la línea de poder responder esas necesidades, ayer se presentó en el
Congreso la Ley Miscelánea que responde a la Evaluación Docente, el bono de Incentivo al Retiro, la
instalación de los Servicios Locales que se instalan el 2022 y tienen traspaso efectivo el 2023, y sobre
los municipios que no pagan las imposiciones a los trabajadores, lo que esperamos esté en discusión
en las organizaciones sociales”.
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En la Provincia de Los Andes Seremi de Educación se reunió con
dirigentes de la educación y encabezó Mesa de Convivencia Escolar

El Delegado Presidencial de la Provincia de Los Andes, Cristian Aravena señaló que “la visita de la seremi no permite cumplir compromisos con toda la educación
de la provincia y en este caso en especial con los gremios, ya que era una anhelada necesidad que nos habían planteado de reunirse con ella todos los gremios y la
posibilidad de plantear sus inquietudes. Se satisficieron bastantes inquietudes que pudo responder la seremi en función del proyecto de Gobierno y los nuevos
proyectos que se están generando”.

Francisco Rodriguez, Presidente Comunal del Colegio de Profesores de los Andes, indicó sobre estas instancias de trabajo y de diálogo que “estamos muy
gratificados de poder concretar este encuentro y se nos haya recibido con las autoridades porque creemos mucho que es el diálogo el que nos permite avanzar. No
estamos en veredas opuestas pero quizás falla un tema tan básico como es la comunicación, entonces cuando se buscan los mismos objetivos tenemos que tener la
posibilidad de explicitarlos bien y eso es lo que creo ayudan estos diálogos para clarificar al interior de los trabajadores y de las comunidades educativas”. “para
nosotros es fundamental que la emergencia no ha pasado y un tema fundamental es la ocupación acerca de la salud mental de las comunidades escolares y los hechos
de violencia que se han visibilizado, el maltrato, el agobio y la incomunicación que nos llevó la pandemia hoy tiene que ser abordado de manera sistemática,
permanente y profesional que hoy explicitamos frente a la seremi”.

“Sabemos que hay un esfuerzo coordinado desde la Delegación Presidencial con las distintas instituciones y organizaciones gremiales para poder dar respuesta a las
distintas necesidades tan sentidas como son tener una convivencia sana y que los establecimientos vuelvan a reunirse y ser comunidades educativas, que es lo que se
ha estado trabajando en el día de hoy”, agregó la seremi de Educación.

La agenda de la seremi de Educación continuó en una nueva jornada de la “"Mesa Provincial de Reencuentro Escolar" encabezada por el Delegado Presidencial
Provincial de Los Andes y la seremi, representantes del Colegio de Profesores, Asistentes de la Educación, el Departamento Provincial de Educación San Felipe Los
Andes, jefes de los Departamentos de Educación Municipal de la Provincia, Cesfam Rinconada y el Centro de Salud Mental Comunitario, COSAM de Los Andes,
instancia de trabajo y diálogo donde la autoridad regional expuso la política “Seamos Comunidad” del Ministerio de Educación que busca aportar en enfrentar los
efectos que la pandemia provocó en las comunidades educativas y sus integrantes, en factores tan prioritarios como la convivencia escolar y salud mental, la
recuperación de integral de aprendizajes, la mejora en las condiciones de infraestructura, la conectividad y transformación digital, y  la retención de las y los
estudiantes en el sistema educativo. 

Escuela Pedro Aguirre Cerda de Calle Larga
En su visita a la comuna de Calle Larga junto a su alcaldesa Dina González visitaron la Escuela Pedro Aguirre Cerda para ver en terreno las condiciones de las obras
de mejora en infraestructura gracias al Fondo de Apoyo a la Educación Pública del Ministerio de Educación. La seremi indicó que “cuando el recurso público es
bien invertido, se nota. Creemos que hay un compromiso municipal en torno a que los recursos en Educación sean invertidos en los establecimientos y bienestar de
los niños y niñas. Estamos muy contentos con este trabajo, con el compromiso de nuevos proyectos para seguir mejorando las condiciones de los distintos
establecimientos. Vemos que hay comunidades educativas comprometidas con los Proyectos Educativos Institucionales y eso también nos llena de alegría. El
fortalecimiento de la educación pública pasa por la infraestructura pero también por el empoderamiento que tengas las comunidades educativas para resaltar sus
sellos educativos”.

La alcaldesa de Calle Larga, Dina González señaló sobre la visita de la seremi que “estamos agradecidos por la presencia en el territorio, quiero destacar y creo que
es un sello que ha tenido este Gobierno para las comunidades que estamos más alejadas. Hoy visitamos la Escuela Pedro Aguirre Cerda en donde el año pasado y
durante este año hemos ejecutado trabajos que tiene que ver con la Seremía de Educación para mejorar las condiciones de infraestructura y atender de mejor manera
a nuestros alumnos. La hemos traído a este espacio para que (la seremi) vea el desarrollo de la Educación en Calle Larga y para plantear las necesidades de los
colegios de nuestra comuna que necesitamos mejorar por lo que hemos sacado algunos compromisos para ejecutar los proyectos que son los sueños de nuestra
comunidad escolar callelarguina”.

 En dependencias de la Delegación Presidencial Provincial de Los Andes, la seremi de Educación Romina Maragaño junto al Delegado Presidencial Cristian
Aravena se reunieron en una mesa de trabajo con dirigentes del Colegio de Profesores y de los Jardines Infantiles VTF de la provincia para conocer sus

preocupaciones y demandas.
 



Programa “Elige Vivir Sano” del Departamento de Salud de San
Esteban realizó talleres a usuarios sobre alimentación y salud mental
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Las profesionales encargadas del programa
“Elige Vivir Sano” del Departamento de
Salud de San Esteban comenzaron las
jornadas de talleres para sus usuarios,
promoviendo los hábitos saludables e
incentivándolos a replicarlos en su vida
cotidiana.

A través de actividades didácticas, la
nutricionista Francisca Videla y la psicóloga
Makarena Yáñez abordaron temas como el
“Mal del picoteo”, en cuanto a nutrición y la
“motivación”, en cuanto a salud mental.

“Para que las usuarias sepan bien cómo es el
mal del picoteo se les realizó una actividad
que constaba de armar sus colaciones, por
ejemplo armamos colaciones de media
mañana y las de media tarde”, comentó la
nutricionista, Francisca Videla de la
actividad.

Empezando con el taller, las usuarias
diferenciaron entre colaciones saludables y no
saludables, poniendo énfasis en las porciones
recomendadas por la nutricionista, como por
ejemplo, comer sólo la mitad de un plátano en
una colación entre comidas. Después, las
beneficiarias decoraron un frasco y
depositaron frases motivacionales, que luego
serán leídas por ellas mismas día a día.

 Los usuarios pueden acceder gratuitamente a talleres de actividad física y asesorías nutricionales y de salud mental.

“Se les llama círculo de vida, más conocidos como talleres, para entenderlo mejor, y cada taller tiene una
temática y en este caso tocó el mal del picoteo y en el lado de psicología sobre la motivación”, explicó Makarena
Yáñez, psicóloga del programa.

Cabe destacar que el programa es completamente gratuito para quienes sean usuarios del Cesfam, Cecosf y
postas de la comuna; y cuenta con clases de actividad física, además de asesorías nutricionales y psicológicas.
Para inscribirse en el beneficio, las personas pueden hacerlo a través de las redes sociales o preguntar por el
programa “Elige Vivir Sano” en los recintos de salud de San Esteban. Durante el año, el programa participa de
difere ntes actividades como cicletadas, caminatas y talleres.


